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Bueno, yo quiero indicar mi satisfacción de la reunión que hemos
tenido con la Central Unitaria de Trabajadores. Creo que lo que hemos
hecho es un diálogo muy constructivo y muy fructífero. De mi punto de
vista, es mi obligación de escuchar, como dije, a los 15 millones de
chilenos. Y, por lo tanto, creo que lo de hoy fue un conjunto de
presentaciones muy útiles que ellos hicieron, y las respuestas que
nosotros pudimos dar.

Y, en ese sentido, reiteramos nuestra prioridades en materia de
cómo hacer para mantener niveles de empleo, no estamos satisfechos
con lo que hay, pero mantener programas de empleo. Segundo, que en
el presupuesto del año próximo también vamos a hacer un esfuerzo por
tener niveles de inversión pública en el ámbito de infraestructura, de los
cuales próximamente voy a dar cuenta al país. + Tercero, creo que en
ese mismo contexto, hubo un alto grado de consenso, hubo una
explicación extensa del ministro de Justicia respecto al tema de la
judicatura del trabajo. De manera que lo que son las demandas
laborales llevadas a la justicia laboral, puedan tener una tramitación
pronta, adecuada, al igual que los temas que dicen relación con
fiscalización.
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Y también yo creo que fue importante, y agradezco el
reconocimiento que hubo a los avances que hemos tenido respecto a
temas como el seguro de desempleo, temas que tienen que ver con las
leyes laborales, todos los cuales fueron consecuencia de la mesa de
diálogo social que establecimos al comienzo del gobierno, y en donde
ahora ellos señalaron, con mucha razón, la necesidad de institucionalizar
aquello, que es uno de los acuerdos que está pendiente de esa mesa de
diálogo social.

Y, finalmente, yo diría que como Presidente señalé la necesidad de
ser austeros en los tiempos que corren. Chile está creciendo, aquí no
hay crisis, no crecemos tanto como quisiéramos crecer, pero crecemos.
Para mantener eso tenemos que ser cuidadosos. Y señalé, en
consecuencia, que la austeridad que se iba a reflejar en el presupuesto,
un presupuesto que crece el gasto, crece más en el ámbito social, nos
obliga también a ser cuidadosos en lo que son las peticiones.

En ese sentido, les señalé que estaba seguro que iba a contar con
la colaboración, como hemos tenido, y comprensión de los trabajadores.

La última reflexión que quiero hacer es lo que les señalé a ellos, mi
tremenda satisfacción y orgullo porque en los planteamientos que ellos
hicieron al país en su marcha del 21 de agosto, fue una marcha
ejemplar. Y eso es lo que nos hace como país, un país que nos
respetan en el mundo.

Y, en ese sentido, el liderazgo de la Central Unitaria de
Trabajadores no fue sino la expresión y la consecuencia de lo que el
movimiento sindical chileno hizo a lo largo de todo el siglo XX, que fue
actuar con responsabilidad y comprendiendo que las mejoras se
obtienen a través del diálogo, la negociación y no por otros conductos
que no nos han conducido a nada. Y, en ese sentido, como Presidente
yo quiero hacer un especial reconocimiento a lo que fue aquello.

Yo sé que si eso no hubiera sido así, habría estado en las primeras
portadas de todos los diarios y revistas, y con razón. Porque fue así,
entonces prácticamente se dijo poquito. Y por eso quería recalcarlo en
el día de hoy, que creo que esas son las cosas que nos ayudan como



país. Estamos muy reconocidos por ello, y esperamos que este tipo de
encuentros podamos hacerlos con tanta frecuencia como sea necesario.
Muchas gracias.

* * * * *

Declaraciones de S.E.:

Pregunta:

S.E.: No, no es eso. Si estoy hablando de austeridad, estoy diciendo
que vamos a tener una expansión del gasto que va a ser levemente
inferior a la que tuvimos el año pasado, pero lo que son las demandas de
los distintos sectores sociales tienen que compatibilizarse con aquello.

En todo caso, esperemos tener el presupuesto y se podrá ver con mayor
claridad lo que estoy diciendo. No nos adelantemos a los hechos.

En el día de hoy el director de Presupuestos está haciendo un anuncio
respecto de la necesidad de ajustar el presupuesto de hoy, del año 2002,
como resultado de la inflación menor a la esperada, como ustedes
saben, el presupuesto se hizo sobre la base de una inflación de 3.5, si la
inflación real va a ser del 2%, bueno, lo lógico es reducir un 1.5% el
presupuesto del 2002, para que sea acorde con lo que se aprobó por
parte del Parlamento. Eso es lo que ha explicado el director de
Presupuestos. Y habla de la forma y seriedad con que estamos
conduciendo esta economía en momentos difíciles.

* * * * *

Santiago, 6 de septiembre de 2002.
Mls/ems.


